

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

LUNES 09 DE AGOSTO DE 2010

### MINISTRO

#### **MODERNIZACIÓN DEL SECTOR PESCA YA ESTÁ EN MARCHA (Entrevista al ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano)**

La pesca es uno de los sectores productivos que tiene mayor influencia en el crecimiento económico. Sin embargo, por muchos años estas actividades se desarrollaron en condiciones poco favorables, con embarcaciones y desembarcaderos obsoletos. A partir de 2008, el Gobierno impulsó la renovación de estos terminales y naves. El ministro de la Producción, **José Nicanor Gonzales**, nos brindó alcances de estas normas, así como las proyecciones del sector para este año y las actividades que forman parte de la agenda para los próximos ejercicios.

#### **-Recientemente se promulgó una norma que impulsa la modernización de los desembarcaderos, ¿cuál es su ámbito de cobertura?**

Es una norma importante que completa el conjunto de disposiciones que buscan ordenar el rubro orientado al consumo humano directo. Esto empezó con la dación del Decreto Legislativo 1084 en junio de 2008, que ordena la pesca industrial. No obstante, había que cumplir con el ordenamiento del consumo humano directo.

#### **-Así, en junio último se promulgó el Decreto Supremo 010-2010 que impulsa la modernización de las embarcaciones orientadas a este rubro.**

De ese modo, se fijaron las exigencias técnicas para asegurar que estas naves zarpen en condiciones adecuadas y realicen capturas en las áreas correspondientes, así como un desembarco acorde con la preservación y mantenimiento de la especie. Hay períodos de adecuación que vencerán en octubre próximo, por lo que en el último trimestre estaremos en plena labor de implementación de esta normatividad.

#### **-¿La medida también busca mejorar los estándares comerciales?**

Así es. El consumo humano directo está vinculado tanto al ámbito local como externo y eso implica el cumplimiento de estándares internacionales de salubridad y sanidad pesquera. Por tal motivo, en el último trimestre de este año llegará al Perú un grupo de inspectores de la Unión Europea (UE) para certificar la calidad de los desembarcaderos que reciben los productos hidrobiológicos que luego serán destinados a los mercados de exportación. (...) (El Peruano 9 - Portada)

#### **HAY 990 EMPRESAS QUE PUEDEN ACCEDER A BENEFICIOS TRIBUTARIOS EN ZON ALTOANDINA (Entrevista al ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano)**

Después de más de un año de que el presidente Alan García anunciara, en su mensaje de Fiestas Patrias de julio del 2009, un régimen de promoción de la actividad productiva en las zonas altoandinas, ya se estaría ad portas de tener los primeros beneficiarios. El ministro de la Producción, **José Nicanor Gonzales**, reveló a Gestión que según información de la Sunat hay 990 empresas registradas distribuidas en las provincias altoandinas (de acuerdo a la clasificación que hizo el MEF) por actividad económica, las cuales son las que potencialmente se pueden acoger este año a los beneficios tributarios (a la exoneración del Impuesto a la Renta -IR) que establece la Ley N°29482 y su reglamento. Sin embargo, solo podrán hacerlo aquellas que estén al día en sus obligaciones tributarias. (...) "Debemos tener un listado de las primeras empresas que empiezan a acogerse a los beneficios de esta norma o que expresan su interés en las próximas semanas", dijo. CASOS. Según la información de Produce ya existen algunos casos de inversiones productivas que se realizarán en la región altoandina en el marco de la referida ley. Uno emblemático es el de Lopesa Industrial S.A., empresa especializada en la producción de sazónadores, la cual invertirá en la instalación de una nueva planta de procesamiento en Junín, donde opera hace 35 años. (Gestión 8)

#### **“MANUFACTURA NO PRIMARIA SEGUIRÁ IMPULSANDO CRECIMIENTO DEL PAÍS” (Entrevista al ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano)**

Si bien es cierto, el crecimiento de la manufactura en el 2010 registra altas tasas con respecto al 2009, año en que enfrentamos la crisis, no se puede negar que hay un desarrollo sostenido sobre todo por la manufactura no primaria, manifestó a EXPRESO el ministro de la Producción.

#### **-¿Cómo se viene comportando el sector productivo nacional?**

Venimos registrando tasas significativamente altas, lo que marca una recuperación con respecto al desarrollo de la performance del sector manufactura en el 2009. Claro no podemos negar que venimos comparando con las tasas negativas del año pasado, producto de la crisis, pero eso no quita el que hay un crecimiento sostenido del sector. (Expreso 3 A)

[http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com\\_content&task=view&id=110683&Itemid=34](http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=110683&Itemid=34)

#### **MEJORARÁN DESEMBARCADEROS PARA GARANTIZAR CALIDAD DEL PESCADO**

Las infraestructuras pesqueras artesanales de nuestro litoral serán modernizadas con el fin de garantizar la disponibilidad y buenas condiciones de los productos pesqueros, e incrementar el consumo por parte de la población. Ese es el objetivo principal del Plan Nacional de Desarrollo de Infraestructura Pesquera para Consumo Humano Directo (PNICHHD), publicado en el diario oficial El Peruano. Arequipa es una de las beneficiadas que se ubican en la provincia de Caravelí en el sector de Chala y otra en Camaná, la que

permitirá tener un mejor capacidad y sistema para desembarcar la mayor cantidad de productos hidrobiológicos y sean distribuidos adecuadamente a las provincias para el consumo humano. El Ministerio de la Producción informó que la norma busca cambiar la actual situación de algunos desembarcaderos que se encuentran deteriorados, para mejorar las condiciones sanitarias y lograr una gestión más eficiente. (Diario El Pueblo – Arequipa)

## **PESQUERÍA**

### **MEJORARÁN USO DE LAS ZONAS MARINAS**

Con el objetivo de fortalecer las capacidades de nueve gobiernos regionales del país, el Ministerio del Ambiente (Minam), en cooperación con el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), realizó el Taller Nacional de Manejo Integrado de las Zonas Marino Costeras y las Cuencas Hidrográficas. El manejo costero integrado es la gestión y administración del espacio y los recursos orientados a la sostenibilidad del ámbito marino costero con un enfoque ecosistémico (Ibemar, 2008), lo cual se hace imprescindible en el contexto del cambio climático. (El Peruano 18)

### **APROVECHANDO LA COYUNTURA**

A través de su subsidiaria Marinazul, Camposol ha tomado una posición agresiva respecto a la compra de empresas para reforzar su posición en el mercado de langostinos, con lo que ahora son propietarios de unas 600 hectáreas de granjas. El nuevo impulso que se ha tenido en esta empresa, que en algún momento se consideró vender, se debe a que es un buen momento para dicho producto ya que este año el precio se incrementó en un 30% aproximadamente. (Gestión 14)

### **TRUCHA PERUANA PARTICIPARÁ ESTE MES EN FERIA AUSTRALIANA ORGANIC EXPO 2010**

La trucha así como otros productos alimenticios peruanos participarán del 20 al 22 de agosto en la feria Organic Expo 2010, la cual se realizará en Sydney (Australia), señaló hoy la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú). Esta feria de productos orgánicos es la más importante de dicho país, así como una de las más reconocidas de Oceanía, y convoca en cada versión a expositores y visitantes de toda la región. Las exportaciones peruanas de trucha entre enero y mayo pasado mostraron un comportamiento positivo al alcanzar los 2.32 millones de dólares, lo que significó un incremento de 19.4 por ciento en relación al mismo período del 2009. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=L8QZ77rqMQg=>

## **MYPE E INDUSTRIA**

### **FORMARÁN INSPECTORES DE CALIDAD DEL CALZADO**

El Centro de Innovación del Cuero y Calzado del Ministerio de la Producción formará inspectores y auditores de calzado del 23 al 27 de agosto en Av. Caquetá 1300, Rímac. Más informes al 382 0115. (La República 17)

### **GARANTÍAS PARA MYPES**

El Fondo de Garantías para Préstamos a la Pequeña Industria (Fogapi) ha registrado un aumento entre 25% y 30% en el requerimiento de garantías de créditos para las micro y pequeñas empresas (mypes), informó su presidente Francisco Martinotti. Indicó que gran parte de estas garantías está dirigida a participar en proyectos del sector construcción. También se utilizan para asegurar su participación en los planes de compras estatales y los diversos programas sociales. Este año se otorgarán más de 85 mil garantías a las mypes para permitir que accedan a créditos por US\$ 750 millones. La mayor demanda se concentra en La Libertad, Lambayeque, Piura y Tumbes. (Gestión 14)

### **ANALISTAS ELEVAN PROYECCIÓN: ESPERAN QUE PBI CREZCA 6.8%**

Las empresas financieras y los analistas económicos revisaron al alza sus estimados de crecimiento del Producto Bruto Interno (PBI) para el 2010, hasta 6.8% en ambos casos, según el último sondeo de expectativas macroeconómicas del Banco Central de Reserva (BCR). Sin embargo, las empresas no financieras mantuvieron su expectativa de crecimiento en 6%. En tanto para junio, el Banco Central proyecta que la economía creció más de 10% y con ello habría acumulado un crecimiento superior al 9% en el segundo trimestre. Cabe recordar que la producción de electricidad, uno de los principales indicadores adelantados de la actividad económica, creció sustancialmente en 12.5% en junio. Mientras que en julio la producción de electricidad aumentó 12.8%. (Gestión 4)

### **PERÚ DEBE CRECER EN PROMEDIO MÁS DE 8% ANUAL PARA SER DEL PRIMER MUNDO**

Perú debe crecer en promedio por encima de 8% al año para ingresar al primer mundo en el año 2021. Para ello debe contar con un PBI per cápita de al menos US\$ 21,500 medido en términos de paridad de poder de compra y además lograr los estándares de vida de las economías desarrolladas, señaló la Cámara de Comercio de Lima (CCL). (Gestión 5)

## **AL PUNTO**

**Pregunta:** Quisiera saber en qué porcentaje han aumentado nuestra exportaciones gracias a los tratados de libre comercio que ha firmado hasta ahora el Perú. **Responde Martín Pérez, titular del Mincetur:** El

impacto de los TLC debe evaluarse en el mediano y largo plazo. Esos acuerdos entraron en vigencia hace pocos meses y en una grave crisis financiera. No obstante, hoy podemos ver resultados importantes. El TLC con EUU ha permitido que el 99,8% de nuestras exportaciones ingresen a ese país sin pagar aranceles. (El Comercio – Día 1 – 8)

#### **SEMÁFORO: JULIO MORRIBERÓN, FEDECAM**

Entre las protestas en el Cusco, el dirigente gremial llamó la atención del Gobierno para recordar que los empresarios son interlocutores válidos y que la macrorregión sur espera inversiones por casi US\$15.000 millones. (El Comercio – Día 1 – 4)

#### **INDECOPI DESCARTA RESTRINGIR INGRESO DE TEJIDOS CHINOS**

El Indecopi dio por concluido, sin la imposición de medidas definitivas, el procedimiento de investigación por prácticas de dumping a importaciones de tejidos planos de ligamento tafetán, crudo, blanqueado o teñido, originarios de China. Ello luego de que la Comisión de Fiscalización de Dumping y Subsidios del Indecopi concluyó que no se ha determinado que la Rama de Producción Nacional (RPN) sufrió daño durante el período de investigación. Cabe señalar que dicha comisión dispuso el inicio de la investigación a solicitud de la empresa peruana Tecnología Textil. (Gestión 5, Expreso 4 A)

#### **ESTE MES SE DEFINIRÁ REDUCCIÓN DE ARANCELES EN ACUERDO TRANSPACÍFICO**

Los países participantes en las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TTP) definirán en agosto la modalidad de eliminación arancelaria que utilizarán en el marco del nuevo tratado. "Las conversaciones que se han tenido apuntan a que los acuerdos bilaterales convivan con este gran acuerdo, y este mes habrá que analizar los detalles de las listas de eliminación arancelaria, es decir, si va a ser una sola lista o si habrá listas bilaterales", explicó el viceministro de Comercio Exterior, Eduardo Ferreyros. (Gestión 7)

#### **LANZAN CONCURSO PARA EMPRESAS INNOVADORAS**

Microempresarios de todo el país podrán participar del Premic 2010 en las categorías Comercio, Producción y Servicios. Las inscripciones vencen el 4 de octubre. Las bases están en [www.citibank.com.pe](http://www.citibank.com.pe). (La República 17)

#### **FISCALIZACIÓN LABORAL**

La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE), Manuela García, anunció que pondrá en marcha un plan para reforzar la fiscalización laboral en el interior del país, el cual contempla el destaque temporal de inspectores desde Lima para verificar el cumplimiento de las normas sociolaborales y de las normas de seguridad y salud ocupacional. (Gestión 7)

#### **CAMONES CRECE EN CONFECCIONES**

Textiles Camones quiere seguir creciendo en el rubro de confecciones y para ello tiene previsto aumentar en un 60% el uso de su capacidad instalada el 2011. "Ya dimos el primer paso, invirtiendo US\$2 millones en la ampliación de la planta de Puente Piedra. También iniciamos la compra de maquinaria y equipos para implementar nuestra nueva área, que terminarán de llegar en enero", refirió su gerente general, Alfredo Camones. (El Comercio – Día 1 – 8)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/camones-crece-confecciones/20100809/620528>

#### **INCASUR CRECERÁ CON CEREALES ANDINOS**

La empresa Incasur proyecta aumentar la venta de productos elaborados en base a quinua, para impulsar la revalorización de los cereales andinos. Asimismo tiene previsto lanzar al mercado un nuevo producto más gourmet, con el que espera consolidar su participación entre las amas de casa de los segmentos B y C. (El Comercio – Día 1 – 8)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/incasur-crecera-cereales-andinos/20100809/620542>

#### **INDUSTRIALES NO ELEVARÁN AÚN PRECIO DE LA HARINA**

A pesar de que el precio del trigo se ha incrementado a nivel internacional debido a la sequía en Rusia y la falta de cosecha en Canadá, los industriales del sector en el país no elevarán aún el precio de la harina. El presidente del Comité de Molinos de Trigo de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), Alejandro Daly, indicó que aún no se puede determinar si habrá o no un impacto en los costos de los productos derivados del trigo. "Los productos derivados del trigo no tienen una demanda muy elástica, por lo tanto no sabemos aún si van a subir o disminuir, todo dependerá del comportamiento en la demanda a nivel local", añadió. (Expreso 2 A)

[http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com\\_content&task=view&id=110681&Itemid=34](http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=110681&Itemid=34)

#### **FORTES SE RECONVIERTE A GAS**

La empresa Ladrillos Fortes informó que invertirá US\$2 millones para reconvertir a gas natural la producción de su planta de Lima y modernizar su operación en Chiclayo. Según su presidente, Enrique Pajuelo, el proceso de reconversión a gas natural costará US\$500 mil, mientras que los restantes US\$1,5

millones se destinarán a los trabajos en Chiclayo, que le permitirán incrementar en 100% su capacidad instalada. (El Comercio – Día 1 – 10)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/fortes-se-reconvierte-gas/20100809/620558>

### **LAS UVAS REQUIEREN NUEVAS PRESENTACIONES Y DESTINOS**

Las exportaciones de uva peruana están imparables. En 10 años ha aumentado más de 30 veces el valor de sus exportaciones y quintuplicado el número de sus destinos en el mundo. Sin embargo, Fernando Cillóniz, presidente de Inform@cción, comentó que debe enfrentarse aún algunos retos. Entre ellos, señala que los exportadores deben apostar por los países árabes, que son grandes consumidores de esa fruta. También se debe apuntar más a Latinoamérica (Colombia, Ecuador, Venezuela). (El Comercio – Día 1 – 10)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/uvras-requieren-nuevas-presentaciones-destinos/20100809/620534>

### **CON MADERA PARA EL ÉXITO (Informe)**

A propósito del TLC con EE.UU., que replantea el aspecto normativo de este sector en el país, Isabel Franchini, gerenta general de Maderas Peruanas, observó con estupor cómo cada mes se acumulaba la madera en sus almacenes. Un solo cliente italiano, comprador mensual de pisos y otros derivados madereros por US\$100 mil, le dejó de hacer pedidos durante 6 meses consecutivos. (...) Entonces Franchini dejó de observar afuera y miró adentro. En menos de un año colocó una línea de productos en Villa El Salvador de partes y piezas para ensamblar muebles de mejor calidad que las elaboradas con madera liviana e importada, por lo general, de Chile. Este año las exportaciones han comenzado a repuntar (en el primer semestre crecieron 27% con relación al mismo período del 2009), pero la experiencia previa le dejó claro a Franchini que el nicho interno también representa una gran oportunidad. Otras cifras le dan la razón: en el 2008 importamos madera en todos sus conceptos por más de US\$800 millones. (El Comercio – Día 1 – 14-15-16)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/madera-exito/20100809/620510>

### **RADAR EMPRESARIAL**

El plazo del contrato de arrendamiento entre Centros Comerciales del Perú y la Administradora Jockey Plaza Shopping Center se ha ampliado hasta el año 2015. Asimismo, se ha decidido intensificar la generación de negocios orientados hacia el entretenimiento. (Gestión 14)

### **AXUR PROYECTA LA COMPRA DE NUEVA MARCA DE ALIMENTOS EN SETIEMBRE**

Esperan que marcas propias representen el 30% de los ingresos en el mediano plazo. A futuro no descartan su integración vertical hacia atrás, con producción fabril. (Gestión 12)

### **RECURRE A FILIAL PERUANA**

Tras el incendio que destruyó la semana pasada la planta de fabricación de fideos de Carozzi ubicada en Nos, San Bernardo (Chile), la empresa ha optado por recurrir a su filial en Perú mientras la reconstruye. El gerente general de la compañía, José Juan Llugany, dijo que han tomado las medidas para garantizar el abastecimiento, "a través del apoyo de nuestras plantas productivas en el país, así como las operaciones que tenemos en Perú". (Gestión 14)

### **INDEPENDENCIA A BORDO**

Las prácticas de buen gobierno corporativo (BGC) están de moda. Al menos en el papel, pues virtualmente no existe ninguna empresa grande o mediana, de capital abierto o que emita deuda, que no aspire a regirse (o a publicitar que se rige) por esos principios porque, como afirma el presidente ejecutivo de Ferreyros, Óscar Espinosa: "eso es lo rentable". De hecho, cada año, son más las empresas que se inscriben para participar en el concurso de BGC que Procapitales organiza cada año. Entre esas prácticas está proteger a los accionistas minoritarios, principalmente, a través de la inclusión de ejecutivos independientes en los directorios de las empresas; particularmente de aquellas de accionariado difundido o que buscan financiamiento de manera regular a través del mercado de capitales. Ejemplos de ello son Ferreyros, Telefónica o Edegel. (El Comercio – Día 1 – 12-13)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/independencia-bordo/20100809/620509>

### **NACIONALES VS. EXTRANJEROS**

British American Tobacco del Perú informó que en el segundo trimestre de este año las ventas de cigarrillos de marcas nacionales cayeron 14% en comparación a similar período del 2009. La reducción se dio principalmente para el caso de los cigarrillos negros, como consecuencia del cambio de estructura del ISC, que originó que los precios de estos tuvieran un incremento de alrededor de 58%. En cambio las ventas de marcas internacionales se incrementaron en 28.6% (Gestión 14)

### **MENORES VENTAS Y MÁS UTILIDADES**

Las ventas netas de Cencosud Perú cayeron 8% en el primer semestre del año, respecto a similar período del 2009, debido a los menores ingresos registrados por los servicios administrativos prestados a sus subsidiarias. (Gestión 14)

## **MALL PRIMAVERA ES LA MAYOR FUENTE DE INGRESOS DE URBI**

Urbi Propiedades, el brazo inmobiliario del Grupo Interbank, informó que durante el segundo trimestre del 2010 obtuvo ingresos por más de S/. 6 millones, mayores en 7% a los obtenidos respecto a similar trimestre del 2009. Estos ingresos, refiere la inmobiliaria, aumentaron por la mayor contribución del Centro Comercial Primavera Park Plaza. (Gestión 15)

## **MYPE E INDUSTRIA**

### **SEIS EMPRESAS PERUANAS PARTICIPARON EN MISIÓN TECNOLÓGICA TEXTIL EN ALEMANIA**

Seis empresas peruanas participaron en una misión tecnológica textil en Hamburgo (Alemania), como parte del programa AL-Invest IV de la Unión Europea, programa administrado en el Perú por la Cámara de Comercio de Lima (CCL), el Programa de Ciencia y Tecnología (Fincyt) del gobierno peruano y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Las empresas que participaron en esta misión tecnológica son Chío Lecca Escuela de Modas, Brunt Sport Wear, Cotton Project, Lives, World Trade Sourcing y Algotex Trading, informó hoy la CCI. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=6f0AWeeWowk=>

### **PRODUCCIÓN DE BEBIDAS GASEOSAS CRECERÍA 2.5% ESTE AÑO PARA SUMAR 1.63 MILLONES DE LITROS**

La producción de bebidas gaseosas alcanzaría un millón 633 mil litros en el 2010, superior en sólo 2.5 por ciento a la producción registrada el 2009, a pesar del dinamismo mostrado en los cuatro primeros meses del 2010, proyectó hoy la consultora Maximixe. Explicó que su desempeño se vería afectado por el factor climático, debido a las temperaturas frías en algunas regiones del país por el Fenómeno de La Niña. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=XSsKug4jCzE=>

### **PARO COSTÓ 10 MILLONES**

CUSCO | Exageración. Es la calificación que dio el gerente de Desarrollo Económico del Gobierno Regional, Jean Paul Benavente, a los informes de la Cámara de Comercio, por los cuales se conocía que se pierden 10 millones de soles por día en La Convención, producto de la huelga indefinida. Sin embargo, para el funcionario regional, a la fecha no se ha superado esta cifra en los doce días que lleva el paro. "Me parece una exageración, yo estimo que hasta la fecha se han perdido 10 millones de soles aproximadamente en los 12 días que lleva la huelga", sentenció Benavente. El gerente de Desarrollo Económico señaló que la exportación del productos bandera de la provincia, como el café, el cacao, el achiote y el té ya bordean los 3 millones de soles en pérdidas, sobre todo teniendo en cuenta que el 70% de la producción nacional de estos proviene de La Convención. (Correo – Cusco)

[http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=24&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=69&txtNota\\_id=410400](http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=24&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=69&txtNota_id=410400)

### **"REGIONES ESCUCHEN A EMPRESARIOS"**

AYACUCHO | El presidente de la Confiep, Ricardo Briceño, cuestionó que las autoridades locales y regionales solo tomen en cuenta la opinión de los frentes de defensa, y no de los empresarios, cada vez que hay un tema controversial como, por ejemplo, las protestas por la exportación de gas en el Cusco. Dijo que el empresariado, representados por las cámaras de comercio, es un sector muy importante, que paga impuestos, genera puestos de trabajo y apoya el desarrollo de la comunidad, por lo que su voz tiene que ser escuchada. (Correo Ayacucho)

[http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=29&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=74&txtNota\\_id=410081](http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=74&txtNota_id=410081)

### **AREQUIPA EXPORTÓ POR MÁS DE MIL 600 MILLONES DE DÓLARES**

De acuerdo al último reporte de la Asociación de Exportadores (Adex), Arequipa es la segunda región del interior del país, a excepción de Lima y Callao, que mayores exportaciones realizó en el primer semestre de este año. Arequipa registró un incremento de 91% en sus exportaciones, es decir, hizo envíos por mil 603.4 millones de dólares, basado en minerales de cobre y sus concentrados (creció 92%), concentrando de esa manera el 49% del total de sus productos enviados. Le sigue oro, en bruto, que concentró el 17% del total, cátodos y secciones de cátodos de cobre refinado (10%), minerales de plata y sus concentrados (4%); harina de pescado (3%). Todas estas partidas representaron el 88% de los envíos de Arequipa. Otras partidas, pero con menor representatividad son pelo fino cardado o fibra de alpaca, barras de hierro o acero sin alear, minerales de plomo, ácido ortobórico, hilados de pelo fino sin acondicionar, alcachofas, minerales de cinc, minerales de oro, algas frescas e hilados de lana o pelo fino. (Diario El Pueblo – Arequipa)

<http://www.elpueblo.com.pe/>

### **FARMACÉUTICOS, VESTIDOS Y CALZADO SON RUBROS PREFERIDOS PARA HACER EMPRESAS**

En Arequipa las personas y empresas prefieren apostar por los productos farmacéuticos, vestido, calzado y sombrerería para invertir su capital y consolidar su propia marca. Así lo demuestra el registro de marcas del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (INDECOPI). (Diario El Pueblo – Arequipa)

## **PRODUCTORES DE CASTAÑA PONEN EN MARCHA ESTRATEGIA PARA PROTEGER BOSQUES E IMPULSAR EXPORTACIÓN**

Más de 400 productores de castaña del departamento de Madre de Dios, en la selva sur peruana, participarán en un proyecto para la protección del bosque amazónico y el impulso de la actividad exportadora con miras a ingresar a nuevos mercados. La iniciativa, denominada Proyecto Redd Castaño, se llevará a cabo en conjunto con la empresa privada Bosques Amazónicos, con la cual actuarán como socios para lograr reducir la amenaza de la deforestación y promover el desarrollo sostenible. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=jMSdS5VYJ/c=>

## **EMPRESAS PERUANAS CON MARCAS POSICIONADAS EN EL EXTERIOR SUMARÍAN 50 EN EL 2012**

Las empresas peruanas con marcas posicionadas en mercados del exterior sumarían unas 50 en el 2012, manifestó el director de Exportaciones de la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú), Juan Carlos Mathews. "El crecimiento económico y la agresiva apertura de mercados impulsa a que las empresas no sólo se dediquen a exportar sus productos sino también a que apuesten por entrar a otros países con marcas propias", señaló. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=jl5MC7e66A0=>

## **INDUSTRIA MOLINERA DEMANDA 1.5 MILLONES DE TONELADAS DE TRIGO AL AÑO EN PERÚ**

La industria molinera en Perú demanda anualmente alrededor de 1.5 millones de toneladas métricas (TM) de trigo, siendo cubierto más del 90 por ciento por las importaciones, señaló hoy el Scotiabank. El analista del Departamento de Estudios Económicos del Scotiabank, Pablo Nano, indicó que del trigo producido en el país (223 mil TM) sólo 16,000 TM se destina a la industria molinera. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=vOrK53O1cJE=>

## **ACTUALIDAD**

### **EL EJECUTIVO QUIERE DIÁLOGO SINCERO**

El jefe del Gabinete, Javier Velásquez Quesquén, afirmó ayer que existen suficientes reservas de gas natural en el país para los próximos 20 o 30 años, y ello será debidamente explicado a la población de la provincia cusqueña de La Convención y a sus autoridades. El representante del Ejecutivo ratificó su interés de dialogar con las organizaciones sociales, autoridades y el mismo pueblo de La Convención, poco antes de que se diera conocer que los dirigentes de esta provincia cusqueña suspendían la medida de protesta. (El Peruano 3)

### **COMITÉ DE LUCHA DE LA CONVENCION ACUERDA LEVANTAR PARO**

La Asamblea General del Comité Central de Lucha de La Convención acordó ayer suspender temporalmente el paro indefinido contra la exportación del gas de Camisea, informó el asesor legal de esta organización social, Ricardo Caballero. "Hoy (ayer) se ha reunido la asamblea general, todas las bases del comité central de lucha de (La Convención), y ellos, por unanimidad, a solicitud del presidente del Consejo de Ministros, han acordado suspender temporalmente el paro indefinido", dijo en declaraciones a Radiogramas del Perú. (El Peruano 3)

### **DECLARACIÓN CONJUNTA NO AFECTA DEMANDA MARÍTIMA**

Al Gobierno no le preocupa la declaración conjunta que firmaron, en Quito, los presidentes de Chile, Sebastián Piñera, y de Ecuador, Rafael Correa, ratificando la vigencia de los acuerdos de 1952 y 1954. El canciller José Antonio García Belaunde enfatizó ayer que ese pronunciamiento no afecta la demanda marítima que se encuentra en manos de la Corte Internacional de Justicia de La Haya. (Perú.21-5)

<http://peru21.pe/impres/noticia/declaracion-conjunta-no-afecta-demanda-maritima/2010-08-09/282049>

### **MEM: PLANTA DE GLP EN EL CUSCO SERÍA UN ELEFANTE BLANCO**

El construir una planta de fraccionamiento para la producción de GLP en la zona del Cusco, a fin de disminuir el precio del balón de gas a esa zona, sería un elefante blanco, es decir no sería viable, consideró el ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez. Respondió así a uno de los reclamos de los pobladores de Quillabamba, que acatan una huelga en contra de la exportación del gas, solicitando que la explotación de Camisea le signifique un beneficio a Cusco, a través de menores tarifas del GLP. (Gestión 2)

### **SARMIENTO LE ECHA LA CULPA A LA REGIÓN ICA**

El ministro de Vivienda, Juan Sarmiento, insistió en culpar al presidente regional de Ica, Rómulo Triveño, de los retrasos y demoras en las obras a favor de los damnificados por el terremoto de 2007. Puso como ejemplo los problemas para la rehabilitación de once colegios, cuyos fondos ya fueron entregados a dicha autoridad. En su calidad de presidente del Fondo para la Reconstrucción del Sur (Forsur), dijo que se están invirtiendo S/. 970 millones en las zonas afectadas para ejecutar 932 obras. (Perú.21 -5)

#### **JEFE DEL GABINETE SOSTIENE REUNIÓN CON AUTORIDADES DE QUILLABAMBA**

El presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, llegó a la localidad de La Convención, Quillabamba, y sostiene una reunión con las autoridades de la zona. La cita se lleva a cabo en el cuartel fuerte Pachacútec, ubicado en la urbanización Maca Mango, de esta localidad. En la cita participan los ministros del Ambiente, Antonio Brack; de la Mujer, Nidia Vílchez; del Interior, Octavio Salazar; de Energía y Minas, Pedro Sánchez; al igual que el presidente de la Conferencia Episcopal, Miguel Cabrejos. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=Q5tx0gFui24=>